



communiqué

N°:
No.: 60

Le 6 mars 1986

SIXIEME REUNION DU COMITE MIXTE CANADO-MEXICAIN

Le secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures, le Très honorable Joe Clark, a annoncé aujourd'hui que la sixième réunion du Comité mixte canado-mexicain s'est tenue à Mexico les 3 et 4 mars dernier sous sa co-présidence et celle du secrétaire d'Etat mexicain aux Affaires extérieures, Bernardo Sepulveda Amor.

Les deux ministres ont souligné l'importance du Comité mixte comme mécanisme extrêmement utile permettant de renforcer les relations bilatérales et d'identifier de nouveaux champs de coopération. Durant ces deux jours de discussions, les délégations ont revu les aspects économiques et politiques de leurs relations bilatérales avec un accent particulier sur la coopération dans les domaines du commerce, de l'industrie, de l'énergie et de l'agriculture.

En plus des rencontres formelles du Comité mixte, M. Clark a aussi rencontré le président de la Madrid Hurtado et le secrétaire aux Finances Silva Herzog.

En ce qui touche les questions bilatérales, les délégations ont convenu du besoin de promouvoir le tourisme dans les deux sens et à cette fin de raviver les négociations pour un possible accord aérien avec cet objectif en vue.

Mexico a aussi confirmé sa participation à Expo 86 et à l'exposition de produits alimentaires "Pacific 86". Des difficultés reliées à l'administration du programme bilatéral des travailleurs agricoles saisonniers ont été étudiées et résolues. Un mémoire d'entente sur la coopération en matière forestière a été signé.

En ce qui concerne les relations commerciales et économiques, les délégations ont examiné les recommandations du Comité bilatéral de coopération industrielle et commerciale qui s'était réuni à Mexico en novembre 1985 et ont noté les progrès réalisés depuis. A cet égard, il a été convenu qu'un certain nombre de recommandations recevraient une attention prioritaire. La délégation canadienne a chaudement applaudi la volonté du Mexique d'adhérer au GATT. Les efforts accrus du Mexique pour attirer l'investissement, les projets conjoints et les transferts de technologie du Canada ont aussi été notés et encouragés, de même que la volonté du Canada d'intensifier ses exportations et la mise en marché de ses produits et services.

Les délégations se sont penchées sur la difficile situation économique du Mexique qui a été aggravée par les séismes de septembre dernier et maintenant par la chute du prix du pétrole. La délégation canadienne, prenant note des circonstances, a exprimé son appui aux efforts du Mexique en ce qui touche son économie et la situation actuelle de sa dette internationale. La délégation canadienne a annoncé la signature de trois nouvelles lignes de crédit par la Société d'expansion des exportations (SEE) d'un total de 30 millions de dollars E.U. avec des banques commerciales mexicaines. Ces lignes de crédit viennent augmenter la somme totale du financement canadien mise à la disposition des intérêts commerciaux canadiens et mexicains à 100 millions de dollars E.U.

La situation énergétique prévalant sur la scène internationale a été discutée et il a été décidé que des consultations bilatérales seraient valables. A cet effet, on s'accorde pour que l'honorable Pat Carney, ministre de l'Energie, des Mines et des Ressources, visite le Mexique dans un avenir rapproché.

Dans le domaine multilatéral, les ministres Clark et Sepulveda ont analysé la présente situation internationale et réitéré leur appui au désarmement.

Les délégations du Mexique et du Canada ont examiné la situation prévalant en Amérique centrale à la lumière des événements récents survenus dans la région et l'état actuel des négociations. Reconnaissant le rôle de premier ordre joué par le Mexique dans cette région, M. Clark a souligné l'appui que le Canada accorde au processus de paix de Contadora.

Finale­ment, le ministre Clark et le secrétaire Sepulveda ont exprimé leur ferme engagement envers l'Organisation des Nations Unies et leur inquiétude face à l'augmentation du terrorisme et du trafic des narcotiques.

Les ministres se sont mis d'accord pour que la septième réunion du Comité mixte ait lieu au Canada à une date ultérieure.